



Anfragen zum Plenum zur Plenarsitzung am 23.11.2021 – Auszug aus Drucksache 18/19266 –

Frage Nummer 55 mit der dazu eingegangenen Antwort der Staatsregierung

Abgeordnete
**Stephanie
Schuhknecht**
(BÜNDNIS
90/DIE GRÜ-
NEN)

Vor dem Hintergrund der Bekanntmachung der Staatsregierung Mitte September PCR-Lollitestungen (analog zu den Grundschulen) in Kitas zwar zu fördern, dass die Organisation und Durchführung aber eine rein kommunale Aufgabe im Rahmen der Jugendhilfe ist, frage ich die Staatsregierung, welche Kommunen erhalten bereits aktuell Förderung oder haben einen Antrag auf Förderung für eine flächendeckende Testung in ihren Kitas mittels PCR-Lollitestungen gestellt (bitte nach Regierungsbezirken und Fördersumme aufschlüsseln), ob es angedacht ist das Förderprogramm, welches am 28.02.2022 endet, zu verlängern und ob die Staatsregierung nach wie vor der Ansicht ist, dass eine reine Förderung dieser Maßnahme ohne dabei eine landesweite Koordinierung des Verwaltungsaufwands (Laborkapazitäten, Ausschreibungsverfahren usw.) durch die Staatsregierung zur Verfügung zu stellen, zu einer landesweit flächendeckenden PCR-Testung in Kitas geführt hat bzw. führt?

Antwort des Staatsministeriums für Familie, Arbeit und Soziales

Bis zum 19.11.2021 wurden noch keine Förderanträge bei den Regierungen gestellt. Es liegen dem Staatsministerium für Familie, Arbeit und Soziales (StMAS) jedoch aus einigen Landkreisen und kreisfreien Städten Rückmeldungen vor. Von der Stadt Augsburg wurde zurückgemeldet, dass diese mit zwei Pilot-Kitas in das PCR-Pooling eingestiegen ist. Dem Vernehmen nach wollen sich weitere Einrichtungen in Augsburg anschließen. Ebenso plant auch die Stadt Nürnberg das Angebot von PCR-Pooltests in (vorerst nur den) städtischen Kitas. Der Landkreis Donau-Ries möchte flächendeckend PCR-Pooling anbieten.

Auch Stadt und Landkreis Würzburg haben sich für eine zügige Einführung der Pooltestungen entschieden.

Die Staatsregierung beurteilt die Teststrategie laufend und wird zur gegebenen Zeit über eine Verlängerung des Förderprogramms entscheiden.

Das StMAS hat zudem das Förderprogramm für das PCR-Pooling im Bereich der Kindertagesbetreuung mit einer Reihe von Unterstützungsmaßnahmen flankiert. Die Landkreise und kreisfreien Städte erhalten so für allen Phasen der Einführung

von PCR-Pool-Testungen eine entsprechende Hilfestellung, näheres dazu findet sich unter <https://www.stmas.bayern.de/kinderbetreuung/pcr-pool-tests/index.php>.